

## PHILOSOPHIE DE KANT

<< La Raison qui était censée guider l'homme est devenue un danger pour lui >>.

*Pour ceux qui s'en souviennent, j'ai tout récemment posé cette affirmation comme une préoccupation, à laquelle chacun devait donner son point de vue. Et c'est ce qui a été fait, à partir de vos différentes interventions, qui étaient très pertinentes. Cependant, voici une interprétation personnelle que j'attribue à cette citation :*

***La phrase « La Raison qui était censée guider l'homme est devenue un danger pour lui » suggère que la faculté rationnelle, initialement destinée à orienter et améliorer la condition humaine, s'est transformée en une menace. Cette idée peut être interprétée de plusieurs manières.***

***D'une part, la raison a permis des avancées scientifiques et technologiques significatives, offrant à l'humanité un contrôle accru sur la nature et son environnement. Cependant, cette même rationalité a conduit à des développements potentiellement destructeurs, tels que les armes nucléaires ou la dégradation environnementale, mettant en péril l'existence humaine. Le philosophe Günther Anders a notamment réfléchi sur l'impact de la technique et des médias de masse sur l'éthique et les émotions humaines, soulignant les dangers potentiels d'une rationalité débridée .***

***D'autre part, la raison, en s'émancipant des croyances religieuses et des traditions, a pu engendrer un sentiment d'absurdité ou de vide existentiel. Albert Camus, dans sa philosophie de l'absurde, explore cette idée en affirmant que la quête de sens peut mener à la réalisation de l'absence de signification intrinsèque de la vie, confrontant l'homme à l'absurde .***

***Ainsi, bien que la raison soit une faculté précieuse, son utilisation sans discernement ou sans considération des conséquences éthiques peut effectivement devenir dangereuse pour l'humanité. Il est donc essentiel de l'accompagner de sagesse et de responsabilité pour éviter qu'elle ne se retourne contre nous.***

---

**Konan Eric Koffi, Etudiant au Département de Philosophie (Métaphysique et Histoire de la Philosophie), à l'Université Alassane Ouattara de Bouaké(Côte d'Ivoire). Je suis par Ailleurs un Disciple d'Emmanuel Kant. J'ai pour Ambition d'être un Spécialiste de sa Philosophie Morale et Éthique.**